

[Le coup d'œil]



Novembre 2023

Mot de la directrice

Bonjour à tous,

Sois le magicien de ta réussite !

Déjà deux mois et demi se sont écoulés depuis la rentrée scolaire 2023-2024 qui s'est faite sous le thème *Sois le magicien de ta réussite!* Nous avons eu le plaisir d'accueillir nos 380 élèves ainsi que les parents présents dans nos deux écoles! Ce fut un grand plaisir pour nous de vivre cette belle entrée avec vous. Depuis la rentrée, nous avons vécu de magnifiques activités qui vous seront présentées dans cette édition d'automne.



La première étape s'achève et nous n'avons pas vu le temps passer! Dans les prochains jours, vous pourrez prendre un rendez-vous avec l'enseignant ou l'enseignante de votre enfant afin de discuter de son cheminement scolaire, de son engagement, de son comportement ainsi que de ses forces et défis actuels. Ce moment est très important pour le ou la titulaire de votre enfant et je tiens à vous souligner toute l'importance de votre implication auprès de votre enfant. Votre rôle est primordial pour lui assurer un temps d'étude de qualité à la maison, sa ponctualité et sa présence à l'école et pour établir un lien positif avec les intervenants scolaires.

Cette année encore, nous poursuivons le programme soutien aux comportements positifs (SCP) pour éduquer les enfants à adopter les bons comportements à l'école. Les défis pour les mois de novembre et décembre sont : *Je circule en marchant et en silence pendant les heures de classe!* Nos élèves recevront des **Bravos** pour leurs efforts!

Je tiens à remercier la magnifique équipe de l'école des Bourdons-et-Courval qui me soutient au quotidien et qui s'investit jour après jour auprès de vos enfants. Ce sont eux qui font la différence et qui nous permettent d'avoir une école aussi vivante.

Je nous souhaite à tous une magnifique année scolaire!

Audrée Ouyé Sward

Mot de la directrice adjointe

Chers parents,

C'est le 29 août que la cloche a sonné pour nos élèves et notre personnel, marquant le début de l'année scolaire 2023-2024. Tous nos magiciens étaient au rendez-vous, tous heureux de revoir leurs amis et l'équipe-école.

Tous les membres de notre personnel ont travaillé avec ardeur afin de s'assurer que tous les élèves puissent vivre une belle rentrée.

L'engagement de toute notre équipe fait en sorte qu'un épanouissement personnel, social et scolaire s'active sous nos yeux et de là, une belle magie s'opère chez les élèves au sein de notre milieu.

Merci à tous et je vous souhaite une belle année scolaire!



La rentrée scolaire



Bulletin scolaire

Le bulletin de votre enfant sera disponible sur Mozaïkportail parent à compter du 16 novembre 2023. Les rencontres de parents auront lieu les 24, 28, 29 et 23 novembre. Le moment et les détails vous seront précisés par l'enseignant de votre enfant.



Retour de la Caisse scolaire



La collecte des enveloppes de dépôt est débutée.

Voici l'organisation scolaire avec le personnel pour l'année 2023-24.



Préscolaire 4 ans	15
Préscolaire 5 ans	45
1 ^{re} année	39
2 ^e année	59
3 ^e année	50
4 ^e année	53
5 ^e année	71
6 ^e année	48

À ce jour, nous comptons un total de 380 élèves, dont 146 élèves à l'école des Bourdons et de 234 à l'école Courval.

BOURDONS		COURVAL	
Degré	Enseignant	Degré	Enseignant
Préscolaire 4 ans	Geneviève Plante	2 ^e 3 ^e année	Fanny D'Anjou-Botelho
Préscolaire 5 ans	Kim Baribault	3 ^e année	Valéry Dion
Préscolaire 5 ans	Chantal Bédard	3 ^e 4 ^e année	Alexandrine Alain
Préscolaire 5 ans	Karen Larue	4 ^e année	Laurence Hardy
1 ^{re} année	Valérie Tessier	4 ^e année	Marc Faucher
1 ^{re} année	Chantal Tremblay	5 ^e année	Catherine Plamondon
2 ^e année	Dorothée Gagnon	5 ^e année	Hélène Soucy
2 ^e année	Marie-Julie lebel	5 ^e année	Marie-Hélène Cyr
		6 ^e année	Alison Matte
		6 ^e année	Véronique Perreault

C'est sans oublier les autres membres de l'équipe :

♦ VALÉRIE CAYER, spécialiste en anglais	♦ NATHALIE GERMAIN, responsable du service de garde
♦ ELIANE JOBIN, spécialiste en éducation physique	♦ HÉLÈNE CÔTÉ, agente de bureau au service de garde
♦ SÉBASTIEN MALTAIS, spécialiste en éducation physique	♦ MARIE-ANDRÉE BOVIN
♦ GAÉTAN ROBITAILLE, spécialiste en musique	♦ AMÉLIE BUREAU-HUOT, éducatrice sdg Courval
♦ ANDRÉE-ANNE SAVARD, directrice	♦ ANA DAMIANI, éducatrice sdg Courval
♦ JULIE BÉRUBÉ, directrice adjointe	♦ LORI DELPEUCH, éducatrice sdg Courval
♦ JOHANNE DENIS, secrétaire – des Bourdons	♦ FRANÇOIS DORAIS, éducateur sdg Bourdons
♦ SONIA THIBODEAU, secrétaire d'école – Courval	♦ MARIE-LISE GINGRAS, éducatrice sdg Bourdons
♦ MATHILDE PAGEAU, tech. en éducation spécialisée	♦ KARINE LAVOIE, éducatrice sdg Bourdons
♦ JOLIANNE GAUTHIER, tech. en éducation spécialisée	♦ AMÉLIE MARTIN, éducatrice sdg Courval
♦ NATACHA LÉGACÉ, tech. en éducation spécialisée	♦ SYLVIE MORISSETTE, éducatrice sdg Courval
♦ CLAUDELLE PARADIS-PARÉ, tech. en éd. spécialisée	♦ CLAUDELLE PARADIS-PARÉ, éducatrice sdg Bourdons
♦ MARTINE RACETTE, tech. en éducation spécialisée	♦ NINA PELLETIER, éducatrice sdg Bourdons-Courval
♦ ANNE-MARIE LABOISSONNIÈRE, psychologue	♦ GINETTE RICHARD, éducatrice sdg Bourdons
♦ STÉPHANE MORISSETTE, psychoéducateur	♦ GENEVIÈVE ROBERT, éducatrice sdg Bourdons
♦ VALÉRIE POULIOT, orthopédagogue	♦ CÉLINE ROCHETTE, éducatrice sdg Courval
♦ JULIE DESROCHERS, orthopédagogue	♦ SARAH SHEETZ-ROY, éducatrice sdg Courval
♦ JULIE ST-HILAIRE SAMUELSON, orthophoniste	♦ STÉPHANIE ST-LAURENT, éducatrice sdg Courval
♦ SYLVIE MARTEL, tech. en stimulation langagière	♦ NATHALIE TESSIER, éducatrice sdg Bourdons
♦ MARIE-LISE GINGRAS, allègements préscolaire	♦ DANNIE TRUDEL, éducatrice sdg Courval
♦ SYLVIE MORISSETTE, allègements Bourdons-Courval	♦ DOMINIQUE NOËL, concierge Bourdons
♦	♦ HAROLD GRENIER, concierge Courval

Circulation dans l'école

La circulation dans l'école n'est pas autorisée. Nous vous demandons de toujours vous présenter à la porte principale de chacune des écoles, si vous venez chercher ou porter votre enfant sur les heures de classe. Vous sonnez à votre arrivée et la secrétaire s'occupera de vous. Les heures d'ouverture des secrétariats sont les suivantes:

DES BOURDONS	8 h à 11 h 30 et de 13 h à 15 h 30
COURVAL	8 h à 11 h 30 et de 13 h à 16 h 00

En d'autres temps, nous vous demandons de vous présenter à la porte du service de garde. Vous devez vous reporter aux consignes transmises par la responsable.

- Si vous **désirez rencontrer un membre du personnel**, veuillez communiquer en tout temps avec la secrétaire de l'école afin de prendre rendez-vous avec l'intervenant. Celui-ci vous rappellera le plus tôt possible et vous pourrez ainsi vous assurer de sa disponibilité.
- Lorsque votre enfant a un rendez-vous médical ou autre pendant les heures de classe, il est important de vous présenter à la porte principale. **La secrétaire appellera votre enfant, il viendra vous rejoindre**. Si c'est le midi et qu'il est au service de garde, vous vous présentez à la porte du service de garde et une éducatrice vous aidera.



Sécurité des élèves

Si votre enfant ne fréquente pas le service de garde avant le début des cours le matin et l'après-midi, il est primordial de ne pas le laisser seul à la porte de l'école avant que la surveillance des enseignants commence, soit 10 minutes avant le début des cours : à l'école des Bourdons 7 h 55 et 12 h 37 et à l'école Courval 8 h 00 et 12 h 42. Le regroupement d'enfants qui arrivent trop tôt sans surveillance n'est pas sans danger ou risque d'accident.

Avant ces heures, il n'y a aucune surveillance. Les enfants ne sont pas sous la responsabilité de l'école. En cas d'accident ou de blessure d'un enfant, c'est le parent qui en assume la responsabilité.

Il est de la responsabilité du parent de reconduire son enfant à la porte et de s'assurer qu'il entre dans l'école. ***Il est évident que nous vous demandons de respecter les voisins et de ne pas laisser votre véhicule devant leur entrée, certains nous ont mentionné être incapables de circuler.***

Identification de la boîte à lunch et des vêtements



- ☞ Nous vous demandons d'indiquer le nom de votre enfant à l'extérieur de sa boîte à lunch. Ce geste lui permettra de la repérer plus facilement et aidera le travail des intervenants.
- ☞ De plus, à l'approche de la saison froide, **nous recommandons que les vêtements des enfants soient également identifiés, surtout pour les petits.**

Merci de votre collaboration.



Allô prof est un organisme soutenant la persévérance scolaire qui a pour mission de fournir **gratuitement** de l'aide aux devoirs à tous les élèves et à leurs parents.

Plusieurs élèves connaissent déjà bien le site internet pour avoir pratiqué, entre autres, la conjugaison (Conjugo), les complémentaires et les tables (Météormath) ainsi que la lecture interactive (le Grimoire).

Allô prof mets à votre disposition **un service téléphonique** et des **services en ligne** impliquant une équipe d'enseignants qualifiés. Ceux-ci peuvent répondre à vos questions dans toutes les matières pour le primaire et le secondaire en lien avec le programme scolaire.



Vous pouvez les joindre au 1-855-527-1277 ou au www.alloprof.qc.ca/



Site internet de l'école

Nous vous invitons à aller visiter le Site internet de l'école :

<https://csssportneuf.gouv.qc.ca/ecoles/bourdons-et-courval/>.

Le site est en élaboration, nous y ajouterons des informations pertinentes tout au cours de l'année.

Assemblée générale annuelle des parents

Un tirage de prix de présence a eu lieu parmi les parents présents. Les parents ont été invités à inscrire leur nom sur un papier afin de procéder au tirage. Les prix consistent au remboursement des frais chargés aux parents.

Les gagnantes sont mesdames: Valérie Lemay, Sandra Plaire et Brigitte Goyette.

Merci à tous les parents présents et félicitations aux gagnantes.

Rencontre du conseil d'établissement



Lors de l'assemblée générale des parents du 7 septembre dernier, le nouveau conseil d'établissement a été formé. Voici sa composition.

Parents :	Madame Julia Bilodeau, présidente Monsieur Jean-Sébastien Bérubé, parent substitut Madame Anik Boulianne, parent substitut Madame Julie Fortin, comité de parents Madame Brigitte Goyette, vice-présidente Madame Nadia Pascal, secrétaire Monsieur Marie-Eve St-Pierre, substitut comité de parents
Enseignants :	Mesdames Valéry Dion, Dorothée Gagnon, Eliane Jobin, et Marie-Julie Lebel (substitut)
Soutien :	Madame Mathilde Pageau
Service de garde :	Madame Nathalie Germain
Membres de la communauté :	Madame Edith Matte Monsieur Hugo Morin (Caisse Desjardins du Centre de Portneuf)
Direction :	Mesdames Andrée-Anne Savard et Julie Bérubé

Félicitations aux membres élus!

Merci beaucoup de votre appui à l'école.

Les prochaines rencontres du conseil d'établissement auront lieu à l'école Courval à 18 h 30, les 13 décembre 2023, 30 janvier, 12 mars, 24 avril, 28 mai et 12 ou 13 juin (à déterminer) 2024. Vous devez confirmer votre participation à jdenis@cspportneuf.qc.ca.



Campagne de financement 2023-2024 de la Fondation de l'école des Bourdons/Courval

Depuis 2012, la Fondation de l'école des Bourdons/Courval contribue à l'achat de matériel éducatif et d'équipement pédagogique pour enrichir le quotidien des élèves de Neuville. Selon vos capacités, vous pouvez également appuyer l'école dans ses projets visant l'amélioration de la qualité de vie à l'école.

L'an dernier, la Fondation a contribué à la réalisation de nombreux projets pour le plus grand plaisir des enfants. En voici quelques exemples :

		<p>L'achat de livres jeunesse et des abonnements à des revues.</p>
<p>L'achat d'une serre hydroponique dans le cadre du projet Viréo.</p>	<p>L'achat de matériel sensoriel pour toutes les classes.</p>	
		<p>Une contribution financière dédiée aux activités de finissants des élèves de 6^e année.</p>

Cette année, l'équipe-école nourrit deux grands rêves. Le premier est d'aménager un terrain de soccer en gazon synthétique à l'école Courval. Le second est de doter les deux écoles d'une classe extérieure afin de rendre possible la pédagogie en plein air. Ce sont des projets mobilisateurs de très grande envergure. Afin de pouvoir les concrétiser, nous aurons besoin d'amasser des sommes importantes, voire titanesques! N'hésitez pas à solliciter également votre entourage. Chaque contribution sera très appréciée et judicieusement investie.

Voici un exemple du coût réel de votre don après crédit d'impôt pour don de bienfaisance :

- Don de 20 \$ → 13\$
- Don de 40\$ → 26\$
- Don de 60\$ → 39\$
- Don de 100\$ → 65\$
- Don de 200\$ → 130\$



Les dons à la Fondation se font par virement Interac. Pour contribuer, nous vous invitons à scanner le code QR ci-dessus ou à vous rendre à cette adresse : <https://vu.fr/QFJV>. Vous serez dirigés vers un formulaire et la marche à suivre pour faire un don y sera indiquée.

Nous vous remercions sincèrement de votre générosité habituelle!

L'épluchette de maïs

Vendredi 8 septembre: c'était l'épluchette de maïs organisée par madame Eliane pour souligner la rentrée scolaire.

Tous les élèves de toutes les classes étaient invités à manger du maïs dans la cour extérieure de l'école Courval. Plusieurs bénévoles ont participé au projet et ont aidé à distribuer le maïs.



Le maïs était offert par sept fermes de Neuville : Ferme Dubuc, Ferme Benoit et Denise Gaudreau, Ferme Langlois et Fils, les Serres A. Giguère 90 inc, Ferme Béland et fille, Ferme Degau, Ferme J.P. Côté et fils inc.

On pouvait avoir jusqu'à quatre maïs chacun. Après avoir mangé du maïs, les élèves pouvaient aller jouer librement dans la cour de l'école.

L'événement a duré environ une heure et demie. Durant ce temps madame Catherine diffusait de la musique sur deux caisses de son. Plusieurs élèves dansaient. C'était la fête !

Éloi Corbeil
Classe de madame Catherine
5e année



Spectacle de Monsieur Yannick Bergeron

Afin de souligner la rentrée, une représentation spéciale a eu lieu dans les gymnases de chacun des bâtiments. Les élèves et le personnel ont pu assister au spectacle "La magie de la chimie", présenté par M. Yannick Bergeron. Ce chimiste passionné a réussi à fasciner les petits et les grands avec des expériences incroyables.

Madame Karen, enseignante au préscolaire



Spectacle Yannick Bergeron

Le 19 septembre, tous les élèves de l'école Bourdons-et-Courval ont eu la chance d'assister au spectacle « La magie de la science ». Ce qui est le plus amusant avec Yannick Bergeron, c'est qu'il fait plein d'expériences amusantes et à la fois drôles.

Qui est Yannick Bergeron ?

Il est auteur et enseignant de chimie. Il est le créateur des expériences du magazine Les Débrouillards. On peut le voir dans plusieurs émissions de télé.

Exemples : dans l'émission « Science ou magie », on peut apercevoir Yannick faire des expériences scientifiques.

Quel est le rôle de Yannick ?

Il produit des capsules vidéo dans lesquelles il effectue plusieurs expériences intéressantes. De plus, il anime des spectacles à caractère scientifique pour éveiller la curiosité des jeunes.

Le spectacle de Yannick Bergeron

Entre autres, Yannick a fait une expérience avec des oursons en gélatine. L'expérience la plus populaire est celle de la pâte à dent d'éléphant.

Megan Laperrière, Milarose Caron et Alicia Simon

Classe de madame Catherine

5^e année



Pratique incendie

Le 12 octobre, nous avons reçu la visite des pompiers pour l'exercice d'évacuation.

Belle participation des jeunes!



Tirelire d'Halloween de Leucan



Félicitations pour la réalisation de notre Défi Halloween Leucan à l'école. Avec les 500 \$ amassés, vous permettez à Leucan de jouer un rôle significatif auprès des enfants atteints de cancer et leur famille.

Votre engagement, votre détermination et vos efforts ont été remarquables. Nous sommes extrêmement reconnaissants de votre collaboration.



Halloween à l'école des Bourdons

Le 31 octobre, en après-midi, les élèves de l'école des Bourdons ont célébré la fête de l'Halloween. Le plaisir était bien présent. Les enfants ont fait la rotation des classes pour effectuer différents jeux. Par la suite, nous avons paradé dans le gymnase pour montrer nos jolis costumes. Nous avons aussi bougé tout le monde ensemble au rythme de musique d'Halloween.

Valérie Tessier, enseignante 1^{re} année



L'Halloween: fête épeurante, mais magique

Cette année, l'Halloween a été une réussite totale. La classe de Mme Marie-Hélène, une professeure de l'école, a tout fait : de l'idée à la création. Ils ont même changé la tradition du grand défilé. Selon moi, c'était une excellente idée.

Maintenant que vous savez qui a organisé cette fête, je vais vous expliquer son déroulement. *(Excusez-moi de vous déranger dans votre lecture, je voulais juste vous dire qu'au moment où j'écris ces lignes, cela fait bien longtemps que l'Halloween est passée et je me souviens imparfaitement de ce moment magique).*

La première activité était une danse avec Mme Alison, la professeure de 6e année, qui faisait des mouvements devant toute l'école. C'était très amusant! Cependant, je trouve que ce moment était très court.

Par la suite, il y avait des ateliers organisés dans toute l'école. Le premier atelier est celui que j'ai préféré. Il était question d'une sorte de jeu d'évasion au thème de l'Halloween.

Le deuxième atelier était très amusant. Il y avait des verres disposés sur la table et nous devions deviner, sans regarder, ce qui se cachait dans le verre. L'atelier suivant était très épeurant : nous allions dans les vestiaires dans le noir complet et des personnes nous faisaient deviner des énigmes halloweenesques. Le troisième atelier était un cherche et trouve au thème de l'Halloween et il se trouvait dans le gymnase. Cette activité était super amusante.

Enfin, le dernier atelier a été un parcours d'habileté où il fallait utiliser son équilibre et son agilité pour par la suite aller jouer au limbo. Voici ce qui termine ce bel après-midi d'Halloween.

Jules Béland
Classe de madame Catherine
5^e année



Médiateurs/Médiatrices

Bonjour chers lecteurs et lectrices du Coup d'œil,

Pour une 3^e année consécutive, les médiateurs sont de retour. En lien avec le plan d'action violence de notre école, nous avons eu l'honneur de procéder à l'implantation d'un service de médiation par les pairs, en lien avec le programme Vers le pacifique, dans le but de maintenir un climat positif dans la cour de récréation.

La médiation est un moyen efficace pour résoudre les conflits en faisant appel à un médiateur. Le médiateur est une personne impartiale qui guide les parties en conflit dans une démarche favorisant la communication claire, l'écoute attentive, l'empathie et la recherche de solutions équitables et pacifiques.

Sous forme d'une entrevue, nous avons donc fait appel à des élèves de la 4^e et la 6^e année qui étaient intéressés à postuler dans le but de faire une formation sur cinq midis. Après une longue délibération, qui fut difficile, voici donc nos 28 magnifiques Médiateurs/Médiatrices en service dans notre cour d'école Courval.



Nous sommes très fiers d'eux et de tout ce qu'ils accomplissent en ce moment.

Mathilde Pageau, TES et Natacha Lagacé, TES
Responsables des médiateurs

Des nouvelles de madame Eliane

Activité de début d'année l'épluchette

Un gros merci à tous nos producteurs pour la belle contribution du maïs, à l'ensemble de l'équipe-école et à tous les bénévoles pour la belle épluchette de maïs qui a eu lieu le 8 septembre dernier en après-midi.



Cross-country course de 2 km

Le 22 septembre dernier, 29 élèves de l'école Courval ont participé au cross-country de la CSS Portneuf au centre de Dansereau de Pont-Rouge. La course de 2 km permettait de se qualifier pour représenter notre CSS le samedi 14 octobre à Lévis. Cinq élèves qui se sont qualifiés pour représenter la CSS. Félicitations !



Bilan des activités parascolaires

 Activités parascolaires Courval Automne 2023 	
Mini-Basket 3 ^e filles	12 inscriptions / 1 équipe
Mini-Basket 4 ^e filles	12 inscriptions / 1 équipe
Mini-Basket 3 ^e gars	12 inscriptions / 1 équipe
Mini-Basket 4 ^e gars	12 inscriptions / 1 équipe
Mini-Basket 5 ^e filles	20 inscriptions / 2 équipes
Mini-Basket 5 ^e gars	13 inscriptions / 1 équipe
Mini-Basket 6 ^e filles	11 inscriptions / 1 équipe
Mini-Basket 6 ^e gars	10 inscriptions / 1 équipes
	102 inscriptions / 9 équipes mini-basket
Initiation mini-volley 2 ^e 3 ^e 4 ^e 5 ^e 6 ^e	27 inscriptions
Katag 2 ^e 3 ^e 4 ^e 5 ^e 6 ^e	24 inscriptions
Zoothérapie	10 inscriptions
Danse Hip Hop	17 inscriptions
Cross-country 4 ^e 5 ^e 6 ^e	28 inscriptions
	106 inscriptions

 Activités parascolaires Bourdons Automne 2023 	
Zoothérapie	11 inscriptions
Initiation Mini-tennis 1 ^{re} 2 ^e	20 inscriptions
	31 inscriptions

239 inscriptions pour la session d'automne



Bienvenue au service de garde « Épis en folie »

Chaque jour, nous sommes heureux d'accueillir votre enfant au service de garde. Nous espérons que votre enfant y vivra des moments plaisants au quotidien. Les éducatrices ne ménagent pas leurs efforts pour stimuler le développement de l'enfant dans le plaisir.

- ** Pour ajouter des périodes de fréquentation, vous devez aviser par courriel ou téléphone (voir plus bas) au plus tard le jeudi de la semaine précédente.
- ** Également, afin d'assurer la sécurité des élèves, nous vous rappelons que vous devez communiquer avec le service de garde pour tout changement à l'horaire de votre enfant, avant 8h le matin même du changement par courriel ou téléphone.

École des Bourdons : ☎ 418-876-2102 poste 2

École Courval : ☎ 418-876-2800 poste 2

Courriel : sdgneuville@csportneuf.qc.ca

Nathalie Germain, responsable du service de garde

Vive l'Halloween!

